

Curso de Taxonomía de Oligoquetos Anatomía externa.

Ana G. Moreno, Catalina de Mischis y Ernestina Teisaire. © 2002.

Coloración del cuerpo, del clitelo y de los tubérculos pubertarios, antes y después de la fijación. Gradientes antero - posteriores y ventro - laterales.

La coloración está determinada por:

- La transparencia de la sangre (coloración rosada) o del contenido intestinal (coloración grisácea).
- La presencia de pigmentos en la pared del cuerpo.
- Iridiscencia de la cutícula.

Los líquidos fijadores y conservantes modifican la coloración, por lo que siempre debe ser anotada la que presentan los ejemplares en vida.

Algunos autores aconsejan la comparación con tablas de coloración como la de Seguy (1936).

